

Lunes 20 de febrero 2012

Última modificación 20.02.2012

El Financiero Mercados, a la expectativa del segundo rescate griego Clara Zepeda Hurtado Con la ausencia de Wall Street este lunes, que no operará debido al aniversario del natalicio de George Washington, los mercados financieros estarán a la expectativa del posible anuncio de la concesión del segundo rescate de Grecia durante la reunión de los ministros de Finanzas de la zona euro. Tras aprobar una nueva reducción de las pensiones de jubilación que permitirá ahorrar unos 75 millones de euros, una de las medidas adoptadas para completar un recorte de gasto total de tres mil 300 millones de euros, pactado con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), el primer ministro griego, Lucas Papademos, negociará el segundo paquete de rescate por un monto de 130 mil millones de euros. P.C. Grecia, rescate financiero, sistema financiero Sistema bancario mexicano, aislado de la crisis: IPAB Jeanette Leyva Reus El sistema bancario mexicano ha logrado mantenerse aislado de la crisis europea debido a la solvencia y solidez de su base de capital, por lo que la adopción anticipada de Basilea III significará una prueba más de su fortaleza. Adoptar Basilea III servirá para que haya menos probabilidades de que un "banco caiga" por niveles insuficientes de capital básico, afirmó José Luis Ochoa Bautista, secretario ejecutivo del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB). Sin embargo, debido a que los bancos europeos siguen sufriendo reducción de calificaciones y problemas que han hecho que se enciendan las alertas amarillas e incluso rojas, y se presenten casos de rescates y quiebras, el IPAB ha trabajado en los últimos meses, junto con todas las autoridades del sector, en tener un diseño adecuado para contar con una ley de quiebras bancarias. P.C. sistema bancario, crisis, Basilea III Rescate de la banca costó 1.5 bdp: ASF (Jeanette Leyva Reus) Entre septiembre de 1994 y febrero de 1998 la Comisión Nacional Bancaria y de Valores determinó la intervención gerencial de 12 instituciones de banca múltiple: Banco Unión, Banca Cremi, Banco Interestatal, Banpaís, Banco de Oriente, Banco Obrero, Banco Promotor del Norte, Banco del Sureste, Banco Capital, Banco Anáhuac, Banca Confía y Banco Industrial. Esto por malos manejos de sus administradores, irregularidades en el otorgamiento de créditos a accionistas y a otras partes relacionadas, insolvencia del banco o del grupo financiero, problemas detectados en el grupo financiero para hacer frente a sus adeudos, o por créditos irregulares o relacionados y falta de capital, según el informe de la Auditoría Superior de la Federación sobre la Cuenta Pública 2010. Debido a que algunas instituciones no fueron intervenidas, fue necesario diseñar un programa de saneamiento financiero; a esas instituciones se les apoyó con créditos o con capitalizaciones; en este programa participó el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) para respaldarlas financieramente, con el objetivo de permitir su fusión con otra institución o la liquidación. P.C. sistema bancario, instituciones financieras Precios del petróleo continúan al alza Clara Zepeda Hurtado Dadas las crisis iraní y la soberana del euro, los precios del petróleo mantuvieron su ascenso la semana pasada. Luego de que se reportara una baja en los inventarios de crudo en Estados Unidos y de que las tensiones geopolíticas en países del norte de África y Medio Oriente aumentaron en la última semana, el contrato a futuro del West Texas Intermediate (WTI) y el del crudo Brent para marzo de 2012 aumentaron 4.63 y 1.94 por ciento, al cerrar la semana en 103.24 y 119.58 dólares por barril, respectivamente. Información sobre una posible suspensión de las exportaciones de crudo a seis países de la eurozona por parte de Irán disparó el precio del petróleo Brent hasta 119.58 dólares, su nivel máximo en seis meses. P.C. petróleo, precios Urge definir una estrategia de desarrollo industrial: Canacintra (Isabel Becerril) La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) le insiste al gobierno del presidente Felipe Calderón que urge definir una estrategia de desarrollo fabril que permita a las empresas crecer de forma sostenida y a ritmos superiores a los de los últimos años, y así competir en los mercados internacionales. El organismo que preside Sergio Cervantes Rodiles anota que el principal reto de México es definir y promover una agenda nacional integrada para la competitividad sectorial y regional que impulse el crecimiento sostenido de la actividad productiva, en particular de la industria. Afirma que la industria mexicana es la plataforma que puede impulsar la generación de más empleos y riqueza para todos los mexicanos y, en consecuencia, llevar al país hacia el desarrollo. En su reporte semanal Sinopsis económica expone que la situación de la economía nacional y de la industria manufacturera, en lo particular, ha sido delicada, toda vez que los problemas a nivel mundial han limitado el crecimiento del sector. P.C. Canacintra, política industrial, sector empresarial, desarrollo industrial Agricultores de Sinaloa, entre la espada y la pared Zenyazen Flores Para los productores sinaloenses, este febrero es totalmente distinto al de 2011; dicen que va mejor, pero por cuestión de fe prefieren "rezar" para que el clima "sea bueno", debido a que las heladas que enfrentaron hace un año generaron pérdidas por 40 mil millones de pesos. El gobierno federal, por su parte, le apuesta a la reconversión de cultivos, es decir sembrar cártamo en lugar de maíz, por mencionar un ejemplo, aunque para los agricultores esa estrategia es "poco inteligente" si se considera que la vocación de Sinaloa es maicera y tomatera. Mientras, el gobierno estatal pide a los agricultores explorar nuevas tecnologías que den sustentabilidad al campo y los invita a explorar los cultivos transgénicos. P.C. Sinaloa, agricultura, producción, tecnología Disminuye 0.46% la producción mundial del maíz (Héctor A. Chávez Maya) La caída en la producción de maíz, como consecuencia de fenómenos climatológicos, obligará a México a importar este año más de diez millones de toneladas del grano, con lo que la dependencia podría ser superior a 50 por ciento, estimó Gerardo Sánchez, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Tan sólo con la reducción de producción en los estados de Sinaloa, México, Puebla y Tlaxcala se pondría en peligro el abasto para consumo humano y seguirían incrementándose los precios, alertó. Aseguró que los rendimientos en la mayoría de los 3.2 millones de productores de maíz es muy bajo, y no superan las tres toneladas por hectárea. Mientras en 1995 se asignaba 6.4 por ciento del presupuesto federal al agro, en 2000 sólo fue 2.9 por ciento, y en la actualidad únicamente 3 por ciento, lo cual indica que ha disminuido en más de 50 por ciento. P.C. maíz, producción, cambio climático La situación laboral no es del todo favorable: CEESP Isabel Becerril En México se requiere urgentemente aumentar tanto la inversión pública como la privada, para que el entorno laboral mejore en cantidad y calidad, porque de lo contrario la creación de nuevos empleos formales se mantendrá en 335 mil plazas por año, como el promedio de los últimos 14 años, y continuará su precarización. Hay que tener presente que la economía mexicana continúa con su tendencia inercial de crecimiento,

sentencia el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Advierte que si la población desocupada sigue creciendo habría un déficit de más de un millón de puestos de trabajo formales. P.C. empleo, sector laboral, inversión

Reforma Obtiene México superávit con Brasil Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 febrero 2012).- Por primera vez en 15 años, México registró un superávit comercial con Brasil, de acuerdo con estadísticas del Banco de México y de la Secretaría de Economía. El año pasado, el País logró un superávit comercial de 330 millones de dólares, que se compara muy favorablemente con un déficit de 2 mil 742 millones de dólares que se presentó en promedio entre 2006 y 2010. En gran parte, este saldo favorable para México y deficitario para Brasil se debe a las exportaciones automotrices. Por esta razón, el país sudamericano ha cuestionado recientemente el Acuerdo de Complementación Económica 55 (ACE 55), vigente entre ambas naciones desde 2003. México exportó el año pasado 2 mil 252 millones de dólares de automóviles y autopartes e importó 881 millones de dólares. Así, tan sólo por el sector automotriz, el País tiene un superávit de mil 371 millones de dólares. P.C. Brasil, comercio exterior, exportaciones, industria automotriz, Banco de México

Avanza oro a la par del euro por Grecia Por Reuters Londres Inglaterra (20 febrero 2012).- El precio del oro subía el lunes pues el creciente optimismo de que los líderes europeos acuerden finalmente un rescate para Grecia alentaba al euro. El lingote también estaba favorecido por una decisión del banco central chino, que alivió su política monetaria. El oro al contado aumentaba un 0.4 por ciento a 1,730.80 dólares la onza. Los futuros del oro estadounidense para entrega en febrero ascendían 6.70 dólares la onza, a 1,732.60 dólares. Los precios del lingote acumulan un avance de 10.8 por ciento en lo que va del año, beneficiándose de un repunte del euro y de las expectativas de que la política monetaria estadounidense continuará siendo expansiva, lo que reduce el costo de oportunidad de atesorar el metal, que no rinde interés. P.C. Grecia, oro, euro, precio

Avanza acuerdo para reducir deuda griega Por Reuters Atenas Grecia (20 febrero 2012).- Los países de la zona euro habrían acordado algunas medidas para disminuir la carga de deuda de Grecia pero siguen discutiendo el tamaño de las pérdidas que deberán aceptar los tenedores de bonos de Atenas, dijo este lunes un funcionario del Ministerio de Finanzas de Grecia. "Parece haber un acuerdo para reducir la tasa de interés de los préstamos iniciales otorgados a Grecia (por la UE y el FMI) así como en la participación de los bonos griegos en las carteras de inversiones de los bancos centrales nacionales (de la zona euro) en el plan de canje de deuda", dijo el funcionario bajo condición de anonimato. P.C. Grecia, deuda, rescate financiero, finanzas públicas

Sube Brent a máximo de 8 meses Por Reuters Londres Inglaterra (20 febrero 2012).- El crudo Brent subía este lunes, alcanzando por un momento un máximo de ocho meses de más de 121 dólares el barril, después de que Irán suspendió las exportaciones a compañías británicas y francesas antes de un embargo de la Unión Europea (UE). Un alivio de la política monetaria de China y las esperanzas de un acuerdo financiero para rescatar a Grecia también favorecían a los precios. El crudo Brent subía 84 centavos a 120.44 dólares por barril, tras haber visto un techo en la jornada de 121.15 dólares más temprano. Ese nivel fue el máximo desde mediados de junio del 2011. P.C. crudo Brent, precios

Sufren salarios estancamiento desde 2007 Por Verónica Gascón Cd. de México México (20 febrero 2012).- Entre 2007 y 2011, el salario promedio de los trabajadores de la iniciativa privada cayó 1.6 por ciento en términos reales, lo que significa que ahora se ganan 4 pesos diarios menos, de acuerdo con estadísticas del IMSS y el Inegi. Considerando el nivel real, es decir, descontando la inflación, justo fue en 2007 cuando se reportó el mayor nivel de los salarios medios de cotización, luego vino la crisis financiera al siguiente año y desde entonces no se observa recuperación. Al cierre de 2011 el salario promedio de cotización fue 248.16 pesos diarios, que significó una caída de 1.6 por ciento real respecto al cierre de 2007 y un estancamiento respecto al año previo. P.C. salarios, inflación

Suma IED 19 mmd en 2011 Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 febrero 2012).- México recibió en 2011 un monto de 19 mil 439 millones de dólares por concepto de inversión extranjera directa (IED), según la Secretaría de Economía (SE). El resultado del comportamiento de captación de flujos extranjeros respecto al año previo depende de las actualizaciones que realizan las autoridades encargadas de la medición. De acuerdo a la medición del Banco de México (Banxico), la IED tuvo una caída de 2 por ciento en comparación con lo registrado en 2010, ya que ese año entraron flujos extranjeros por 19 mil 792 millones de dólares. No obstante, la SE señaló que si se toma la referencia de cifra originalmente reportada, que es la primera estimación que se da a conocer antes de actualizarla, con un monto por 17 mil 725 millones de dólares, la captación de inversión del año pasado creció en 9.7 por ciento. P.C. Banco de México, inversión extranjera directa

El Universal España: el costo humano de la crisis

MADRID (Agencias) — Convocadas por los grandes sindicatos españoles, decenas de miles de personas salieron ayer a las calles de 57 ciudades de España para rechazar la reforma laboral aprobada hace apenas 10 días por el gobierno conservador de Mariano Rajoy, una reforma que abarata y facilita aún más el despido. “¡Huelga! ¡Huelga!” fue uno de los gritos más coreados por los manifestantes en una jornada en la que Comisiones Obreras (CCOO) y la Unión General de Trabajadores (UGT) comenzaron a medir sus fuerzas de cara a una posible huelga general. P.C. Unión Europea, España, desempleo, sindicatos, huelga, reforma laboral

México captó más ingresos por crudo

José Manuel Arteaga | El Universal Los ingresos petroleros en México registraron una captación superior en 95 mil 113 millones de pesos, a lo programado por el Congreso en 2011, informó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Sin embargo, a pesar de que su comportamiento favorable para las finanzas públicas, producto del incremento observado en los precios de la mezcla mexicana de exportación, la recaudación de impuestos afectó la captación de recursos. “El pobre desempeño de los ingresos tributarios redujo de manera importante el monto de ingresos adicionales obtenidos durante el año”, enfatizó el análisis

Favorable recaudación de Ingresos Petroleros 2011, del CEFP. El CEFP destacó que los recursos por el oro negro resultaron superiores en 9.5% respecto a lo que se estimó en la Ley de Ingresos de la Federación para 2011. P.C. petróleo, ingresos, finanzas públicas

La inflación continuará cerca de 4%

Ricardo Jiménez | El Universal La inflación interna seguirá cerca del 4.0% pase a la perspectiva de un crecimiento en los precio al consumidor de la primera quincena de febrero de alrededor de 0.05%, explicado básicamente por las menores presiones alcistas en la parte de productos agrícolas, como frijoles, jitomate, maíz y trigo. El Banco de México (Banxico) dará a conocer el dato inflación quincenal el próximo jueves 23 de febrero del año en curso, donde los pronósticos de la mayoría de los analistas se encuentran sesgados

hacia el nivel "techo" establecido por la autoridad monetaria, debido a que aún se mantiene el riesgo por el lado de los productos pecuarios, mismo que ha señalado el banco central. En ese contexto, el Banco de México en su último informe trimestral de inflación, dijo que para 2012 estima que los precios al consumidor permanecerán entre un rango de 3% a 4% con cierta inclinación hacia el nivel alto. P.C. Banco de México, inflación Los límites del crecimiento de México José Luis De la Cruz Gallegos* | El Universal El crecimiento económico de 3.9% que México registró durante 2011 tiene aspectos que deben resaltarse. En primera instancia la evolución citada representó un aumento inferior al contabilizado en 2010. Si bien es una cifra positiva no puede soslayarse que refleja la incapacidad del país para mantener crecimientos superiores al 4%. Sin lugar a dudas esto se encuentra vinculado con la limitada capacidad que el aparato productivo tiene para generar riqueza y empleo. La realidad plantea que la dinámica económica de México se encuentra supeditada a lo que ocurra en Estados Unidos, y que el mercado interno nacional solamente puede alcanzar niveles superiores de desarrollo cuando el impulso positivo proviene desde el exterior. P.C. crecimiento económico Capitales productivos se limitarán en 2012 a México Ricardo Jiménez | El Universal La entrada de inversión extranjera directa al país se encuentra en función al comportamiento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, bajo este concepto en 2012 no se espera la llegada de grandes flujos por la perspectiva de una baja en la actividad económica. En ese sentido, la mayoría de los analistas del medio financiero pronostican un menor crecimiento del PIB para este año, debido a que alcanzaría una cifra de 3.2%, luego de que en 2011 mostrara un repunte de 3.9%. La percepción de una reducción en el ritmo de crecimiento de la actividad nacional, resultado básicamente de la estimación a la baja del Producto Interno Bruto de Estados Unidos para este 2012, registrará un aumento moderado de apenas 1.5%, contra el mostrado el año pasado de 1.7%. P. C. pronósticos, crecimiento económico, PIB El Economista Crece 9.7% la IED en México durante el 2011 Notimex México registró el año pasado 19,439.8 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), superior en 9.7% a la originalmente reportada para 2010, de 17,725.9 millones de dólares y excede las expectativas, resaltó la Secretaría de Economía (SE). Subrayó que dicha cifra también es 8.6% superior a las proyecciones de Naciones Unidas de enero de 2012 (de 17,900 millones de dólares) y 5.6% por arriba de lo previsto en la última encuesta de expectativas de especialistas del sector privado del Banco de México, que preveía 18,405 millones. La dependencia precisó en un comunicado que, siguiendo el patrón histórico de actualizaciones, la cifra de 2011 superará el monto actualizado del año previo, mismo que a la fecha asciende a 20,207.6 millones de dólares. P.C. Secretaría de Economía, inversión extranjera directa México y EU firman acuerdo petrolero Notimex Los Cabos, BC.- Los gobiernos de México y Estados Unidos suscribieron hoy un acuerdo relativo a los yacimientos transfronterizos de Hidrocarburos en el Golfo de México. El presidente Felipe Calderón Hinojosa aseguró que la firma del documento refleja el compromiso de ambas naciones por encontrar soluciones a los grandes desafíos energéticos que comparten, bajo una visión de responsabilidad compartida. La suscripción del documento se dio con la presencia del primer mandatario mexicano, Felipe Calderón Hinojosa, quien estará acompañado por el secretario de Energía, Jordy Herrera Flores, y la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hilary Clinton. RDS P.C. Estados Unidos, petróleo, sector energético, acuerdo petrolero Bolsas de Europa cierran en su nivel más alto en casi siete meses Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron este lunes en su nivel más alto en casi siete meses gracias al optimismo en el mercado porque los ministros de Finanzas de la zona euro están más cerca de cerrar un esperado acuerdo para un paquete de rescate para Grecia, que podría evitarle una cesación de pagos. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró la sesión con un alza de 0.65%, a 1,090.29 puntos, su cierre más alto desde julio. "Hemos tenido un repunte bastante bueno en lo que va del año y mucho de ello en base a la premisa de que Grecia obtendría su rescate. Podría haber otro día de euforia, pero luego volveremos a la normalidad y podría haber un poco de ventas", dijo Michael McNaught-Davis, jefe de acciones internacionales de Scottish Widows. Entre las acciones que más subieron este lunes estuvieron las de los bancos, muchos de los cuales tienen una significativa exposición a Grecia y a otros países de la periferia de la zona euro. Las acciones de bancos de la zona euro subieron 1.9 por ciento. ros P.C. sistema financiero, bolsas europeas Informalidad creció en 28 entidades en el 2011 Fernando Franco / El Economista La economía informal registró un crecimiento en 28 de las 32 entidades federativas del país durante el 2011, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Sonora se ubicó en la primera posición de la lista. De su población ocupada, 24.82% laboró en la informalidad en el cuarto trimestre del 2011, cuando en el mismo periodo del 2010 fue sólo 20.53 por ciento. Es decir, pasó de 213,120 a 289,236 personas. Veracruz se colocó en el segundo peldaño, con un incremento de 23.95 a 28.07% de su población ocupada. Querétaro se afianzó en el tercer lugar, con un ascenso de 20.71 a 24.75 por ciento. P.C. economía informal, entidades federativas, INEGI La Jornada Dólar se cotiza en 12.84 pesos a la venta en bancos; sube ocho centavos Notimex México, DF. La divisa estadounidense gana ocho centavos al peso en comparación con el cierre del viernes pasado, al ofertarse al inicio de las operaciones cambiarias en 12.84 unidades, mientras que el precio a la compra es de 12.31 pesos en bancos del Distrito Federal. Contraria al dólar, la moneda europea cede 20 centavos al peso respecto al término de la sesión cambiaria del viernes anterior, al alcanzar una cotización a la venta de 17.07 pesos; en tanto que el precio del yen es de 0.163 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El País China inyecta liquidez para apoyar el crecimiento económico Agencias Pekín 20 FEB 2012 - 14:37 CET 1 Las autoridades chinas siguen gestionando el delicado equilibrio entre el apoyo al crecimiento económico y el control de la inflación. El Banco Popular de China anunció el pasado sábado que el porcentaje de reservas obligatorias que deben mantener las entidades de crédito se rebajará medio punto porcentual, hasta el 20.5%, a partir del 24 de febrero. Se estima que la rebaja del coeficiente inyectará en el sistema financiero chino unos 400.000 millones de yuan (en torno a 47.928 millones de euros) y que no será la única medida de relajación crediticia de este año. El porcentaje de reservas obligatorias se redujo por última vez el pasado 30 de noviembre, tras seis subidas en 2011 cuyo efecto fue triplicar los tipos de referencia de préstamos y depósitos. P.C. China, crecimiento económico, sistema financiero España cae cinco puestos en el Índice de libertad económica en un año M. J. Madrid 20 FEB 2012 - 17:35 CET España ha perdido cinco puestos en el Índice de libertad económica que elaboran la Heritage Foundation, una institución que promueve el liberalismo a ultranza, junto con The Wall Street

Journal. El estudio atribuye el retroceso de España al aumento del gasto público, pero, curiosamente, lo hace tras un año en que el gasto público español se ha reducido por primera vez desde 1994. Aunque la Fundación FAES, vinculada al PP, va a presentar el informe mañana, el estudio fue publicado en realidad en enero, antes de que se conocieran las cifras de contabilidad nacional del año pasado. Dichas cifras, publicadas en febrero por el Instituto Nacional de Estadística, han mostrado la primera caída en el gasto público en España en 17 años. P.C. España, Índice de libertad económica La CEOE pide quitar la prestación a quien rechace cualquier oferta de empleoEl País / Agencias Madrid 20 FEB 2012 - 17:10 CET44 El presidente de la Comisión de Economía y Política Financiera de la patronal CEOE, José Luis Feito, ha valorado hoy que uno de los efectos beneficiosos de la reforma laboral será la creación de empleo con crecimientos bajos, del 1%, cuando hasta ahora es necesario que, según sus cálculos, la economía avance a un ritmo de entre el 2,5% y el 3%, para ello. P.C. empleo, reforma laboral, seguridad social Despidos a corto plazo, empleos a largoCarmen Sánchez-Silva Madrid 19 FEB 2012 - 01:06 CET279 Cuando uno frecuenta los bares de barrio puede pulsar el estado de ánimo que respiran los ciudadanos de a pie. Ahí se puede comprobar cómo ha calado la reforma laboral aprobada la semana pasada por el Gobierno del PP. Y cómo se quejan los trabajadores de la pérdida de derechos que acarrea. Desde el pasado domingo, cuando entró en vigor el decreto ley, sus vidas laborales valen menos. Saben que Europa apremia y que España roza de nuevo la recesión, pero se aprestan a sugerir la salida de la zona euro, como si la independencia fuese la solución a la destrucción de empleo. P.C. empleo, desempleo, flexibilidad, reforma laboral La renta agraria cae un 4.5% por un alza de los costesVidal Maté Madrid 19 FEB 2012 - 23:42 CET La renta agraria ascendió a 21.931 millones de euros en 2011, lo que supone una caída del 4,5% sobre el año anterior, según las estimaciones del Ministerio de Agricultura, y se sitúa en los niveles del año 2000. El aumento de las producciones, el mantenimiento de las subvenciones y la mejoría de los precios registrada en el conjunto de las cabañas ganaderas, no han sido suficientes para compensar las fuertes subidas de los precios de producción, especialmente de combustibles y fertilizantes. P.C. ganadería, producción